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Cámara aprueba 
en general 
Presupuesto 2025 

Este lunes partió el análisis del proyecto 

de ley de Presupuestos 2025 en la sala de 

la Cámara de Diputados del Congreso, el 

que fue aprobado por 115 votos a favor, 15 

Gufragios en contra y una abstención. 

Para este trámite se presentaron 1.558 in- 

dicaciones en total, de las cuales 229 

fueron ingresadas por el Ejecutivo. De 

ellas, 182 tienen como objetivo reponer 

recursos rechazados por la Comisión es- 

pecial mixta. 

Entre los artículos rechazados están los 

recursos para el Mundial de Fútbol Sub- 

20 del que Chile será anfitrión en 2025; 

la educación parvularia pública al dejar- 

se sin recursos para la Subsecretaría de 

Educación Parvularia y la Junji; para Fo- 

nasa y los Servicios de Salud, y para ini- 

ciativas relevantes del presupuesto de 

Culturas como el Fondart. 

La discusión en la Cámara Baja continua- 

rá este martes, con el análisis en particu- 

lar del proyecto de ley, y se extenderá has- 

ta el jueves. El paso siguiente de la dis- 

cusión será la revisión y votación de la 

propuesta del erario fiscal en la sala del 

Senado la próxima semana. 

  

  

La semana pasada se conoció el lÍmacec de sep- 

tiembre, que decepcionó al mercado (0%), y 

el IPC de octubre (1%), que superó las expec- 

tativas. En ese sentido, el expresidente del 

Banco Central, Rodrigo Vergara, coincidió con 

el ministro de Hacienda, Mario Marcel, en 

cuanto a no mirar un dato puntual, pero in- 

dicó quesi uno ve la tendencia, tampoco espo- 

sitivo el panorama. 

“Había un cierto grado de optimismo. La se- 

mana pasada fue del terror en materia de da- 

tos. Partimos con un Imacec de 0% y termi- 

namosla semana con una inflación de 1%. Fue- 

ron muy malas noticias. Le encuentro razón 

al ministro cuando dice que no nos concen- 

tremos en un dato específico. Tratemos de ver 

tendencias. El problema es que al ver la ten- 

dencia tampoco se ve bien. Una proyección ra- 

zonable de crecimiento y algo optimista po- 

dría ser entre 2% y 2,4% para 2024. No hay que 

mirar el dato puntual, pero hay que recordar 

que cuando sale un dato bueno, las autorida- 

des hablan de losagoreros, y algo parecido pasa 

con la inflación”, dijo Vergara en radio Pauta. 

Y agregó que “una de las cosas que aprende- 

mos en el Banco Central (BC) es que hay que 

tener cuidado con cifras puntuales, que pue- 

den tener mucho ruido”. De todas maneras, 

el actual investigador del CEP consideró que 

el BC va a mantener las reducciones de tasas 

de interés en las próximas reuniones. 

“Tenemos una actividad muy débil y debiera 

traducirse en una política monetaria más ex- 

pansiva. Por otro lado, tenemos una inflación 

que le cuesta ceder. Creo que el BC va a tener 

queser más cuidadoso, pero pienso que la baja 

de tasas va a mantenerse. La trayectoria está 

más o menos clara”, sostuvo Vergara. 

Planteó también que “la política monetaria tie- 

ne efecto en el crecimiento económico. Esun 

efecto con rezago y por eso se hace contrací- 

clica. Tenemos que priorizarla inflación, loque 

no significa dejar de lado el crecimiento. La 

gradualidad de esa baja enel sentido de cuán- 

do. La próxima reunión es en diciembre: si va- 

mos a tener o no baja va a depender de cómo 

siga evolucionando la economía”. 

  

Rodrigo Vergara dice que prioridad 
es el crecimiento económico y 
urge a reformar el sistema político 

Coincidió con otros economistas de que lare- 

forma al sistema político es algo prioritario. 

“Es uno de los grandes problemas. Tenemos 

un sistema político muy disfuncional, don- 

deesimposible llevar acabo un programa. Un 

sistema muy fraccionado y es urgente cam- 

biarlo, eira un sistema de alguna forma ma- 

yoritario (...). Me parece bien cambiar el sis- 

tema, porque lo que se hizo fue muy negati- 

vo. Es una gran traba para el crecimiento 

económico”, señaló. 

Enfatizó que la prioridad número uno debie- 

ra ser el crecimiento económico. “En mi opi- 

nión debiera haber tres prioridades en loeco- 

nómico. La primera crecimiento, la segunda 

crecimiento y la tercera crecimiento. Si tene- 

mos crecimiento, tenemos recursos, tenemos 

empleo, crecimiento de salarios y el resto va- 

mos a poder atacarlo de forma significativa. 

Ahí debiera estar el foco”, puntualizó. 

Respecto del triunfo de Donald Trump en las 

elecciones de EE.UU., señaló que primero 

hay que ver qué cosas de su programa puede 

aplicar. “No soy de los que cree que se viene 

la noche negra ni el sol brillante. EE.UU. esun 

paíscon instituciones bien sólidas. Para hacer 

ciertas cosas el Ejecutivo necesita supermayo- 

rías. Las institucionesson fuertes y ya tuvimos 

un primer gobierno de Trump. Tenemos que 

hacer planes de contingencia, para loque más 

me preocupa del programa de Trump, que es 

el proteccionismo. 

  

SMA formula cargo a Codelco por 
emisiones en Fundición Potrerillos 

La Superintendencia de Medio Ambiente 

(SMA) inició un procedimiento sancionato- 

rio con la formulación de un cargo contra 

Codelco, titular del proyecto “Fundición 

ptrerillos”, ubicada en la comuna de Die- 

go de Almagro, Región de Atacama. 

Esta fundición es regulada porel Decreto Su- 

premo N”28, de 2013, del Ministerio del Me- 

dio Ambiente, que fija norma de emisión 

para fundiciones de cobre y otras fuentes 

emisoras de arsénico. Y respecto al artícu- 

lo 14, letra a) de dicha norma, para medir 

dióxido de azufre (SO2) en las plantas deáci- 
do, sedebeimplementar unsistema de mo- 

nitoreo continuo (CEMS), precisó la SMA. 

La viña premium Almaviva guarda 

El organismo precisó que en una fiscaliza- 

ción asociada a la Fundición Potrerillos, 

“concluyó que dicho sistema (CEMS) no se 

ha implementado”. Y añadió que con estos 

antecedentes, y tras el análisis legal, la SMA 

imputó unincumplimiento de Codelco que 

fue clasificado como grave. 

Por esta infracción la cuprera estatal podría 

ser multada con hasta 5.000 UTA ($3.997 

millones), junto con larevocación dela Re- 

solución de Calificación Ambiental (RCA) o 

clausura. Tras la notificación de cargos, Co- 

delco tiene 10 días hábiles para presentar un 

Programa de Cumplimiento y de 15 días 

hábiles para formular sus descargos.   

su uva ala espera de mejor precio 

Concha y Toro, el mayor grupo vitivinícola 

del país, controlado por la familia Guilisas- 

ti, tiene una amplia cartera de vinos pre- 

miumy ultrapremium. Entre ellos están las 

jarcas íconos Don Melchor y Almaviva, esta 

última un joint ventureen partes iguales con 

la francesa Barón Philippe de Rothschild. 

En el último reporte de resultados de Con- 

cha y Toro, las ventas de Almaviva se des- 

plomaron 64,6%, al pasar de $6.535 millo- 

nes en 2023 a $2.314 millones. 

Concha y Toro reportó que que el resultado 

en la participación de empresas asociadas 

y negocios conjuntos fue de una utilidad de 

$2.608 millones en el tercer trimestre, lo que 

representó una caída del 61,3% respecto a 

igual periodo del año pasado. Aquello se atri- 

buyó a l alianza con Barón Philippe de 

Rothschild. “La empresa Almaviva, de for- 

ma estratégica y para cuidar su marca, pre- 

firió guardar parte de su cosecha para ven- 

derla en años futuros, cuando el contexto de 

la industria se normalice y los consumos de 

vinos íconos mejoren”, explicó la firma. En 

2023, Almaviva contribuyó con $6.221 mi- 

llones a la ganancia de Concha y Toro de 

$43.126 millones. En portales web, unabo- 

tella de Almaviva cosecha 2021 promedia los 

$300 mil y en el mercado externo, la caja de 

seis botellas se empina a los 1.150 euros. 
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